

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ajeno a la política. - Defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO XIII Oficinas y Talleres: Camarero, 16 MELILLA Domingo 16 de Agosto de 1914 Franqueo concertado.—No se devuelven los originales. NUM 9.015

Los rusos han derrotado a los austriacos

Se teme que Namur caiga en poder de los alemanes.-Franceses y belgas se aprestan a la defensa de la capital de Bélgica y a impedir el avance sobre Amberes.-Es inexacto que Alemania haya hecho reclamación alguna a España.-Nuestra nación guarda estrictamente, ajustándose a la convención de La Haya.-Diputados socialistas fusilados :



El entusiasmo de la multitud de París por la guerra. Un Oficial del Ejército francés es conducido en triunfo por las calles hasta la estación del Este.

PARA MARRUECOS REGLAS PROCESALES

Continuemos el examen de los códigos que la Comisión ha preparado para Marruecos.

Ha sido criterio de la misma la conveniencia de simplificar en lo posible los trámites procesales en lo civil sin mengua del derecho de defensa, pues entre otras razones era preciso no perder de vista que al desaparecer las jurisdicciones consuetudinas cuyos procedimientos son relativamente sencillos, los que a ellos han venido sometidos los echarían de menos si los vieran reemplazados por tramitaciones complicadas y costosas.

Además, preciso era obrar en armonía con lo hecho por Francia en su zona. Se ha suprimido la intervención forzosa del Procurador, por tal motivo, aun cuando ello represente un sacrificio a una clase social digna e ilustrada, de suerte que en la zona del Protectorado español, el litigante podrá comparecer en juicio y defenderse personalmente. Caso de confiar su representación a otra persona, tendrá esta que ser un abogado en ejercicio si lo hubiere en el lugar en que el procedimiento se sustancia.

Para solicitar y obtener la declaración del beneficio de pobreza, se establece un procedimiento muy breve, consiguiendo la comisión no haberse creído autorizada para imprimir a esos trámites el carácter meramente administrativo que tienen en otras legislaciones, como la francesa, italiana y austro húngara.

Reforma la más esencial de las sometidas es la modificación del principio regatorio agudo en nuestra legislación, pues como es sabido el juez solo puede resolver a instancia de parte. Mediante la reforma incumba al juzgador por obligación que la ley le imponga la dirección y tramitación de los litis sin soluciones de continuidad hasta su término. Este cambio está sin duda llamado a rendir excelentes frutos.

delito; pero en este caso siempre que haya representación del ministerio público. El juicio oral se consueva en toda su amplitud, publicidad y extensión, sin disminuirse ni la más los gaudios de sus garantías, e igualmente se mantienen los recursos de casación y de revisión.

La administración de justicia en el criminal es gratuita. Además de todo lo dicho, un «dahiri» especial atribuye a los Cónsules el ejercicio de las funciones notariales, interin llega el momento de instituir en nuestra zona el notariado, y otro crea el Registro de Inmuebles, institución importantísima y que puede considerarse como base del desarrollo de la colonización.

Sus principios esenciales son los mismos sobre los que descansan los Reales Decretos relativos al Registro de la Propiedad en las posesiones del Golfo de Guinea, con las necesarias modificaciones.

Al examen de este Registro de Inmuebles, nos proponemos d'edicar unas cuartillas, que pondrán de relieve los innumerables beneficios que de su funcionamiento han de derivarse.

Sobre la gran batalla

Con extraordinaria expectación se esperan en todas partes noticias de la gran batalla, que se dijo estaba librándose desde hace tres días en la extensa línea comprendida entre Namur y Verdún. El telegrama permanente casi mudo, comunicando sólo entre un férreo de descalabrados informes, tales cuales detalles, insuficientes para formar juicio aproximado del formidable choque.

Hasta ahora, lo único que se ha dicho es, que en el ala izquierda, los belgas habían rechazado a los alemanes, y que éstos estaban reforzados su ala derecha con tropas de la que combaten en los alrededores de Lieja. Y así mismo que por el lado de Verdún expuesta extrema derecha de los aliados, hallan sus enemigos tenaz resistencia. Del centro, la parte más interesante por ser también la más vulnerable, nada se habla.

El supuesto frente de combate abarca una extensión de más de ciento cuarenta kilómetros que exige por lo menos medio millón de hombres para cubrirlo. De haberse librado la gran batalla se hubieran sucedido los combates, produciéndose incidentes que, por grandes que sean la reserva de los franceses, algo acerca de ellos hubiera trascendido a la frontera pirenaica. Es muy extraño lo que ocurre.

Los telegramas hablan de varias operaciones realizadas en los Vosgos y en Lunéviller, y de otras muchas cosas de escasa importancia, si se las compara con las incidencias de ese choque de milares de hombres, provistos de los más modernos medios de destrucción.

Nada tuviera de extraño el silencio sobre el resultado final, si la batalla terminara; porque en frentes tan dilatado, y tratándose de Ejércitos poderosos hasta que se hiciera un minucioso balance de sucesos favorables y adversos, no podría decirse cual era el vencedor y cual el vencido.

Ante el silencio del cable, vamos pensando que no se ha librado la temible batalla; y que se trata sólo de combates aislados, sin la importancia que se les concedió en los primeros momentos; ó bien que han ocurrido sucesos de tal magnitud, que por su misma gravedad se ocultan. Lo primero es a nuestro juicio lo más lógico.

La severidad del Kaiser

Ofrecemos a los lectores dos grabados que representan al gobierno de Alemania con dos gestos bien distintos. Uno el del político flexible y comunicativo y el otro, el del soldado severo que en todos momentos se hace sentir sobre su subordinados.

Respecto de esta severidad he aquí algunas anécdotas. En una ocasión, dirigiéndose a los dos generales que mandaban las dos divisiones opuestas de caballería, les dijo en síntesis: «Habéis perseguido efectos escudados de campo de instrucción, sin atrevidos movimientos sobre el flanco y retroguardia del enemigo, sin utilizar una sola vez el combate a pie, y no obstante encontráis algunos veces en terreno que lo exige, no aprovecháis las condiciones de éste, sino que abusáis de las cargas al arma blanca, de los grandes despliegues, y muchas veces dentro del radio de acción de la artillería enemiga. No os comportáis como generales de caballería».

El Diario del Ministerio de la Guerra, después de una menbriera, conoate a generales, jefes y oficiales reconocidos y cambios de situación, que son los castigos, y en ese mismo «Diario», con toda sequedad, aparece en muchas ocasiones la crítica hecha por el Emperador. He aquí, literalmente, algunos juicios suyos: «Aplaudo, en conjunto, las disposiciones tomadas por el general von Stunzer; pero censuro la orden de marcha de la 19.ª división, Pyrmont-Brskel, de 65 kilómetros, porque los regimientos de vanguardia iban rezagados durante todo el trayecto, y los hospitales embalsamados no taban abasto al número de heridos, algunos de gravedad. Si a su presencia no se retira el general von Bissing, otro hubiera sido el resultado de la lucha, porque esta división no estaba en condiciones de entrar en combate; objetivo de todo general es jefe».

Véase ahora como juzgó al general von Bissing: «El valor de la menor distancia para ocupar rápidamente posiciones avanzadas y esperar en ellas al enemigo, sin tener todas sus fuerzas concentradas, fué un grave error y la causa de su derrote, para estas fuezas no pudieron apoyar las posiciones ocupadas ni impedir que el 10.º cuerpo destruyera el ala derecha, originando la retirada, y

cuando ésta comenzó, todavía la 14.ª división se hallaba en Peki-leholm».

Como se vé, por estos botones de muestra, el Emperador fastiga severamente los defectos que nota.

Y ya que hablamos de él, escúchese su autorización opí-tu sobre los combates de noche, que en varias ocasiones casi paron tirotes entre las fuerzas amigas, por equivocación de los disparos. Dijo así en el órgano oficial, criticando unas maniobras: «Solo podrán consentirse operaciones nocturnas con tropas muy conocedoras del terreno en que se combate, y para obtener pequeños éxitos».

El Japón é Inglaterra

Como es de interés conocer el tratado que el Japón tiene firmado con Inglaterra, he aquí lo que es él se consigna respecto al «objeto» con que se hizo.

El tratado persigue: a) La consolidación y el mantenimiento de la paz general en las regiones del Asia Oriental y de las Indias. b) El mantenimiento de los intereses comunes de todas las potencias en China, asegurando la independencia y la integridad del Imperio chino y el principio de la igualdad «aquel oportunistas» para el comercio y para la industria de todas las naciones en China.

c) El mantenimiento de los derechos territoriales de las altas partes contratantes en las regiones del Asia oriental y de las Indias, y la defensa de sus intereses en dichas regiones.

Y luego, en el artículo 4.º, al precisar el mutuo auxilio que ambas potencias habrán de prestarse en caso necesario, sólo se determina ese recíproco deber para cuando sean agredidos o puestos en peligro los territorios, los derechos ó los intereses arriba señalados. Es decir, que el silencio del Tratado de Alianza del 12 de Agosto de 1905 está limitado a cuestiones que directamente afecten al Asia oriental, las Indias y el Imperio chino, pero en modo alguno impone al Japón el deber de sumar sus fuerzas a las de Inglaterra en un conflicto puramente europeo.

El ministro de Negocios extranjeros del Japón, barón Kato, ha dicho en una entrevista celebrada con el corresponsal de «The Times» en Tokio: «Si, desgraciadamente, estallasen las hostilidades entre Inglaterra y otras potencias europeas, yo estoy dispuesto a hacer que nos obligue nuestra alianza. Espero sinceramente que nada suceda en esta parte del mundo; pero si nuestros aliados se ven comprometidos a una guerra, tendremos que cumplir nuestro deber».

Plaza y campo

A bordo del vapor correo llegó ayer mañana a Melilla, el Arquitecto de la diócesis de Málaga, don Fernando Guerrero Strachan, con objeto de inspeccionar las obras de la nueva iglesia.

Después de asistir al Congreso Eucarístico celebrado en Londres, ha regresado a Melilla, el Reverendo Padre Fray Ildefonso de Oueca.

El culto religioso capuchino, viene muy satisfecho de la labor realizada por ese congreso, que ha constituido una elocuente manifestación del fervor católico que reina en todas partes.

Se encuentra entre nosotros el Coronel Jefe del Regimiento de Infantería de Melilla don Luis Riera, jefe del territorio de Sogangan.

Mañana a las diez y seis en la sala de Justicia del Regimiento de Infantería Melilla, será vista y fallada en Consejo de Guerra ordinaria de plaza, sin asistencia de asesor, la causa seguida contra el rematado Manuel Llancera Orsua, por lesiones.

Presidirá el acto el Teniente Coronel del Regimiento de África don Enrique Linceo, asistiendo como fiscal y defensor, el Teniente Ayudante don Ramón de Orbe y Capitán de caballería don Emilio Peña Alcobá.

La Junta de Subsistencias nos remite la siguiente nota de los establecimientos donde pueden adquirirse las harinas al precio de la tarifa oficial (32 a 33 pesetas los 100 kilogramos).

Ha aquí el nombre y domicilio de ellos: S. Rosa Vía a de Salama, Alfonso XIII. Murto Hermanos, General Pareja 2. Ramón Vares, General Chacel 1. Elias J. Cohen, Margallo 26. Maimon Bitan, Continúo 5. Abraham Ben-susien, 11 m 2. Salomon Benhamou, Idem 2. Salomon Sultan, Estopifáa 2. Abraham Benatar, Santiago 5. Merdoché Benhamou, Carrerera de Triana.

Con objeto de pasar el tiempo de vacaciones al lado de su familia, llegó a Melilla el aventajado alumno de segundo año de la Academia de Infantería don Manuel Zarazaga.

Ha regresado a la plaza, nuestro estimado amigo don Nicolás Bellami, Gerente de la casa comercial Murto Hermanos.

INFORMACIÓN ÁRABE

ان اسطول ألمانيا يواف من سبع ومشرين نقطة من النطق الكبرى المدونة يوجد في بحر الباطيك

الاسطول الروسي

ان مدة عطية من بارج بريطانيا قد سدت مصيف بحر الهانز وا ملت بريطانيا العظمى ان لانسبره وهور

الويلر في ذلك الصيف والاضربى

جبل طارف ايضا

البلقان

ند وفد التوازن بسي المهالك

البلقانية ويضحي نشوب حرب اخرى

وتطاحن فيها تلك المهالك الصغيرة

ويقولون ان الجبل السارد يساهم الصرب

وان تركيا تسقط على اذنا وقتهم اشغال

الدول الأوروبية لستر جاع املا كما

التي سلبها اليونان في الكرب العاصدة

ال اوجز من نا ائت الاحوال هادبة

Información telegráfica

En España

Madrid. Un rumor. ¿Reclamación de Alemania?

Dícese que el Consejo de ministros que se celebrará el próximo lunes será muy importante, por la índole de los asuntos que en él se han de tratar.

A juzgar por lo que se asegura, en dicho Consejo se examinará cierta reclamación hecha por Alemania a nuestro Gobierno, relacionada con las medidas adoptadas por éste, y que impedirían que un buque mercante alemán, surto en el puerto de Vigo, utilizara sus aparatos de telegrafía sin hilos.

Ignórase el fundamento serio que pueda tener este rumor.

Se habla hoy de que en el Consejo del lunes surgirá la crisis.

El señor Dato lo ha desmentido de una manera terminante.

El viaje de Dato. ¿Crisis? Desmintiendo una noticia

Es objeto de muchos comentarios que habiendo dicho, ayer al mediodía, el señor Sánchez Guerra, que el Presidente del Consejo no saldría para Madrid hasta el domingo, se pusiera anoche en camino no dando cuenta de su viaje hasta el momento de partir.

Este no ha dado cuenta de su viaje, hasta momentos antes de su partida. Se agrega que el Sr. Dato, antes de abandonar San Sebastián, ha celebrado larga conferencia con elevada personalidad extranjera, que desempeña importante cargo en la Corte de España.

Se considera relacionado el inesperado viaje del Sr. Dato con la reclamación que aludo en mi anterior telegrama.

Importantes noticias en

ULTIMA HORA

Dato en Madrid

Consejo de Ministros.-Llega el Presidente.-En su domicilio.-En Gobernación.-Sorpresa en los periodistas.Comentarios de los círculos

En el subdeprexo ha llegado a esta Corte, el Presidente del Consejo de Ministros procedente de San Sebastián. En la estación sólo le esperaba su secretario particular, con el que fué en un automóvil a su domicilio.

El Sr. Dato después de cambiar de ropa y descansar unos momentos, fué al ministerio de la Gobernación, donde como poco después se supo, habían de reunirse los Ministros para celebrar Consejo.

Los periodistas nos vimos sorprendidos al acudir a casa del Presidente, con la noticia de que se hallaba en Gobernación con los demás ministros.

La nueva circunló rápidamente y al lle-

gar a los círculos políticos, fué objeto de los naturales comentarios, pues no se esperaba ni la llegada del Sr. Dato ni la reunión del Consejo, haciéndose cálculos y suposiciones sobre que clase de asuntos lo hubieran motivado.

Termina el Consejo.-En San Sebastián.-Explicando el viaje.-La cuestión de las subsistencias

El Consejo ha terminado después de la una y media de la tarde.

Los periodistas hemos acudido al señor Dato pidiéndole noticias y no ocultándole la expectación que existía con motivo de su regreso.

El Jefe del Gobierno comenzó diciendo que la familia Real continuaba sin novedad en San Sebastián.

Respecto a su inesperado regreso lo trató de justificar diciendo que había sido motivado por la necesidad de adop-



LIEJA.—Plaza Verde,

trar medidas urgentes en material de subsistencias.

Dijo acerca de esto, que el Gobierno venía recibiendo quejas de todas partes, algunas muy fundadas, acerca del alza en el precio de los trigos y las harinas principalmente.

Los acuerdos tomados. Los cereales y el arancel. Gestiones con el Banco. Apoyo a entidades. Falta de metálico. El giro con América

El señor Dato nos ha hecho la siguiente referencia de los siguientes acuerdos adoptados por el Consejo de Ministros. El Gobierno ha acordado suprimir los derechos arancelarios a la importación de los trigos, harinas y carbones.

Se rebajan los derechos aduaneros para el maíz y el centeno, confiándose en que estas medidas influirán de modo muy favorable en la solución del problema de las subsistencias.

El ministro Hacienda, ha recibido el encargo de dar forma legal y práctica a los indicados acuerdos.

El Consejo ha examinado la situación apurada en que se encuentran algunas entidades industriales por virtud del conflicto, y por consecuencia de lo tratado el ministro de Hacienda se pondrá al habla con el Gobernador y con el consejo del Banco de España, entablado gestiones, a fin de ver si es posible que dicho establecimiento de crédito conceda apoyo a ciertas sociedades nacionales y extranjeras que se ven privadas de especies en metálico, por no recibir giro del extranjero, por virtud de la perturbación existente.

En el mismo caso se encuentran muchos americanos, dispuestos a entregar en sus respectivos países a nuestro representante las cantidades en oro que aquí les fuesen facilitadas.

Circular de Gobernación. Los acaparadores. Severidad las transacciones

Por acuerdo del Gobierno, el ministro de la Gobernación ha dirigido una telegrama circular a los Gobernadores civiles, dándoles instrucciones terminantes para proceder, caso de que hubiera acaparadores sin conciencia ni sentimientos patrióticos que pretendan aprovecharse de las circunstancias presentes para acumular los artículos de primera necesidad, cuya exportación está prohibida, según se sabe, a fin de aumentar los precios y obtener enorme lucro.

También se encarga de la circular a los Gobernadores, que estén al corriente de las transacciones que se hagan de artículos de primera necesidad y de los manejos de los corredores y expendidores.

Otro telegrama. Los depósitos de harina. Determinación del precio. Estadísticas. Manejos escandalosos

En otro telegrama del ministro de la Gobernación, se dice a los Gobernadores que, si persiste el acaparamiento con la consiguiente subida de los precios en las harinas y en los trigos, el Gobierno se verá en la necesidad de intervenir en los depósitos existentes para hacer que se atribuyan y expendan esos víveres con arreglo a las necesidades de todo el Reino, estando decidido a fijar el precio.

Se encarga también a los Gobiernos civiles, que lleven en sus respectivas provincias, estadísticas minuciosas de las existencias de esos artículos y de las entradas y salidas que produzcan.

El Gobierno ha tenido que adoptar este temperamento de rigor, porque resultaban escandalosos los manejos de los ambiciosos acaparadores.

Hermoso espectáculo. La repatriación. Protegiendo a los compatriotas. Grandes elogios. Suscripción de la Reina. Donativos

Antes de despedirse de nosotros el señor Dato, ha dicho que San Sebastián está animadísimo, añadiendo que el espectáculo dado por aquel pueblo con motivo de la repatriación, ha sido hermosísimo.

Todos se han desvivido por proteger a los compatriotas, facilitándoles alimentos y medios de vida.

Se realiza allí un esfuerzo patriótico digno de todo elogio, y la iniciativa de la Reina Victoria ha sido acogida con grandes entusiasmos, pues gracias a ella, tendrán los repatriados gran alivio.

En la suscripción abierta, se admiten cantidades desde un real, y los nombres de los donantes se publicarán en la «Gaceta de Madrid».

El reparto de los donativos, se hará equitativamente en relación con el número de hijos que tenga cada repatriado.

Hablado con Dato

No hay crisis. Declaraciones importantes. Desmintiendo la reclamación de Alemania. Quejas contra algunos periódicos. El motivo de la confusión. La inutilización de los aparatos radiotelegráficos está permitida por el Derecho Internacional

A poco de llegar el Sr. Dato a Madrid recibió a los periodistas, a los que comunicó noticias de gran interés, desmintiendo rotundamente otras publicadas por algunos periódicos.

Dijo el jefe del Gobierno que no son ciertos los rumores de crisis en el Gobierno, de que se viene hablando desde anoche, y menos aún del lado de Grecia y Justicia.

Hablando de la supuesta reclamación de Alemania, dijo que era un «canard» echado a volar por algunos correspondientes despreciosos, pues no hay por ahora motivo alguno para que ninguna nación tenga que reprochar a España haber faltado a la neutralidad, que observamos con todo rigor.

Un periodista republicano dijo que la reclamación de Alemania obedecía a haber obligado nuestras autoridades en Vigo a desmontar los aparatos de tele-

grafía sin hilos que tenían algunos buques mercantes alemanes de los refugiados en aquel puerto.

El Sr. Dato contestó rápidamente que no podía existir reclamación por el motivo indicado, toda vez que la Convención de La Haya autorizó a los Gobiernos para poder inutilizar, en casos de guerra, los aparatos de radio telegrafía de los buques mercantes fundados en puertos neutrales.

El Presidente del Consejo de ministros se quejó, con frase dura, de la noticia publicada hoy por un periódico republicano, de que habían llegado a Madrid tropas francesas.

Dijo el Sr. Dato que parecía mentira se dijera tal cosa, no siendo verdad, y quien lo ha hecho—agregó—no ostenta el dafío que puede causarlos la tal noticia.

Es sabido—continuó diciendo—que por España no pueden pasar soldados de ejércitos beligerantes porque lo prohíbe nuestra neutralidad.

Algunos periodistas insistieron en que habían visto un cabo y dos soldados argentinos.

Contestó el Sr. Dato que eso no era cierto, y tal vez fuera una equivocación, pues los únicos soldados que pudieron ver eran moros de las tropas que España tiene en Tetán y Larache que habían estado en Madrid, pero que habían marchado ya a sus respectivas unidades.

Lo que dice la «Gaceta». Disposición

La «Gaceta» de hoy publica una Real Orden, disponiendo que los propietarios de minas de carbón don cuenta al Gobierno de los precios a que venden su producción y las existencias que tengan disponibles.

Reservistas alemanes. Italianos a América

Vigo.—Desde Barcelona se han recibido noticias anunciando el regreso a este puerto del grupo de reservistas alemanes que no ha podido embarcar en el puerto de la ciudad condal.

Todos los italianos que habían llegado de América, en la «Gaceta» de que se movilizó el ejército de su país, han decidido regresar dentro de unos días a Buenos Aires.

Los ministros

El Gobernador de Barcelona prohibirá una manifestación que proyectan los jaimistas el domingo ante el club jaimista.

Se ha acordado que dejen individualmente sus tarjetas.

Desde provincias

San Sebastián

Lo que dice Burell. Tranquilidad en Biarritz

Precedente de Biarritz ha llegado a esta corte el Sr. Burell.

Su hijo no tiene otro objeto que el de recibir la visita—dice—de algunos graves caracteres se ofrecen en Biarritz.

Inmediatamente de llegar confabularon con los señores Bagnat y Ugarte, de quienes solicitó la apertura de algunas obras públicas, en las que puedan encontrar ocupación los obreros que huelgan forzadamente.

Interrogado acerca del conflicto europeo, ha dicho el Sr. Burell que se verá de mucha más duración de la que se cree.

Agregó que en Biarritz la tranquilidad en el espíritu público es excelente. El patriotismo de los franceses se observa en todos sus actos.

Confirma que al atravesar la frontera las autoridades francesas imponían a los extranjeros los más estrictos controles.

Manifiestaciones del ministro de Estado

El marqués de Lema ha hecho esta tarde a los periodistas donostiarres las siguientes declaraciones:

«Tengo muy buenas satisfacciones de los españoles que residen en Euzkadi. Todos están bien asistidos por las autoridades de Biarritz».

Se ha confirmado que en los últimos oncecientos habitantes de Bélgica y siemanes fueron éstos rechazados.

No hay ya comunicación telegráfica entre Dinamarca y Alemania, porque el cable ha debido ser cortado por la fura rusa.

Terminó diciendo que no se confirma la adquisición por Turquía de los cruceros alemanes, perteneciente a la Sublime Puerta en su neutralidad.

Logroño

Matin en Haro. Interviene la Benemérita. El precio del pan

En el pueblo de Haro (Logroño), los panaderos, aprovechándose de las circunstancias, subieron tres céntimos el kilo de pan.

Esto produjo gran disgusto en el vecindario.

Algunos grupos se trasladaron al Ayuntamiento, donde conferenciaron con el alcalde.

En vista de que éste no adoptaba ninguna determinación favorable a sus deseos, el vecindario se lanzó a la calle en actitud hostil.

Algunos grupos trataron de asaltar las panaderías.

Sin la intervención de la Benemérita, las cosas hubieran pasado a mayores.

Ante la energética actitud de los vecinos, los panaderos acordaron rebajar el aumento que habían impuesto al precio del pan.

Las Palmeras

Tres barcos ingleses

Hoy ha fundado en este puerto el crucero inglés «Cornal».

Fuera de puerto le aguardan otros dos cruceros de la misma nación, para marchar juntos.

Valencia

En favor de los repatriados

En el Gobierno civil celebraron hoy una reunión todas las autoridades locales, personalidades más salientes y representantes de la Prensa, acordando secundar la iniciativa de la Reina Victoria, abriendo una suscripción popular en favor de los repatriados.

Un periodista republicano dijo que la reclamación de Alemania obedecía a haber obligado nuestras autoridades en Vigo a desmontar los aparatos de tele-

grafía sin hilos que tenían algunos buques mercantes alemanes de los refugiados en aquel puerto.

El Sr. Dato contestó rápidamente que no podía existir reclamación por el motivo indicado, toda vez que la Convención de La Haya autorizó a los Gobiernos para poder inutilizar, en casos de guerra, los aparatos de radio telegrafía de los buques mercantes fundados en puertos neutrales.

El Presidente del Consejo de ministros se quejó, con frase dura, de la noticia publicada hoy por un periódico republicano, de que habían llegado a Madrid tropas francesas.

Dijo el Sr. Dato que parecía mentira se dijera tal cosa, no siendo verdad, y quien lo ha hecho—agregó—no ostenta el dafío que puede causarlos la tal noticia.

Es sabido—continuó diciendo—que por España no pueden pasar soldados de ejércitos beligerantes porque lo prohíbe nuestra neutralidad.

Algunos periodistas insistieron en que habían visto un cabo y dos soldados argentinos.

Contestó el Sr. Dato que eso no era cierto, y tal vez fuera una equivocación, pues los únicos soldados que pudieron ver eran moros de las tropas que España tiene en Tetán y Larache que habían estado en Madrid, pero que habían marchado ya a sus respectivas unidades.

Lo que dice la «Gaceta». Disposición

La «Gaceta» de hoy publica una Real Orden, disponiendo que los propietarios de minas de carbón don cuenta al Gobierno de los precios a que venden su producción y las existencias que tengan disponibles.

Reservistas alemanes. Italianos a América

Vigo.—Desde Barcelona se han recibido noticias anunciando el regreso a este puerto del grupo de reservistas alemanes que no ha podido embarcar en el puerto de la ciudad condal.

Todos los italianos que habían llegado de América, en la «Gaceta» de que se movilizó el ejército de su país, han decidido regresar dentro de unos días a Buenos Aires.

Los ministros

El Gobernador de Barcelona prohibirá una manifestación que proyectan los jaimistas el domingo ante el club jaimista.

Se ha acordado que dejen individualmente sus tarjetas.

Desde provincias

San Sebastián

Lo que dice Burell. Tranquilidad en Biarritz

Precedente de Biarritz ha llegado a esta corte el Sr. Burell.

Su hijo no tiene otro objeto que el de recibir la visita—dice—de algunos graves caracteres se ofrecen en Biarritz.

Inmediatamente de llegar confabularon con los señores Bagnat y Ugarte, de quienes solicitó la apertura de algunas obras públicas, en las que puedan encontrar ocupación los obreros que huelgan forzadamente.

Interrogado acerca del conflicto europeo, ha dicho el Sr. Burell que se verá de mucha más duración de la que se cree.

Agregó que en Biarritz la tranquilidad en el espíritu público es excelente. El patriotismo de los franceses se observa en todos sus actos.

Confirma que al atravesar la frontera las autoridades francesas imponían a los extranjeros los más estrictos controles.

Manifiestaciones del ministro de Estado

El marqués de Lema ha hecho esta tarde a los periodistas donostiarres las siguientes declaraciones:

«Tengo muy buenas satisfacciones de los españoles que residen en Euzkadi. Todos están bien asistidos por las autoridades de Biarritz».

Se ha confirmado que en los últimos oncecientos habitantes de Bélgica y siemanes fueron éstos rechazados.

No hay ya comunicación telegráfica entre Dinamarca y Alemania, porque el cable ha debido ser cortado por la fura rusa.

Terminó diciendo que no se confirma la adquisición por Turquía de los cruceros alemanes, perteneciente a la Sublime Puerta en su neutralidad.

Logroño

Matin en Haro. Interviene la Benemérita. El precio del pan

En el pueblo de Haro (Logroño), los panaderos, aprovechándose de las circunstancias, subieron tres céntimos el kilo de pan.

Esto produjo gran disgusto en el vecindario.

Algunos grupos se trasladaron al Ayuntamiento, donde conferenciaron con el alcalde.

En vista de que éste no adoptaba ninguna determinación favorable a sus deseos, el vecindario se lanzó a la calle en actitud hostil.

Algunos grupos trataron de asaltar las panaderías.

Sin la intervención de la Benemérita, las cosas hubieran pasado a mayores.

Ante la energética actitud de los vecinos, los panaderos acordaron rebajar el aumento que habían impuesto al precio del pan.

Las Palmeras

Tres barcos ingleses

Hoy ha fundado en este puerto el crucero inglés «Cornal».

Fuera de puerto le aguardan otros dos cruceros de la misma nación, para marchar juntos.

Valencia

En favor de los repatriados

En el Gobierno civil celebraron hoy una reunión todas las autoridades locales, personalidades más salientes y representantes de la Prensa, acordando secundar la iniciativa de la Reina Victoria, abriendo una suscripción popular en favor de los repatriados.

Un periodista republicano dijo que la reclamación de Alemania obedecía a haber obligado nuestras autoridades en Vigo a desmontar los aparatos de tele-

grafía sin hilos que tenían algunos buques mercantes alemanes de los refugiados en aquel puerto.

El Sr. Dato contestó rápidamente que no podía existir reclamación por el motivo indicado, toda vez que la Convención de La Haya autorizó a los Gobiernos para poder inutilizar, en casos de guerra, los aparatos de radio telegrafía de los buques mercantes fundados en puertos neutrales.

El Presidente del Consejo de ministros se quejó, con frase dura, de la noticia publicada hoy por un periódico republicano, de que habían llegado a Madrid tropas francesas.

Dijo el Sr. Dato que parecía mentira se dijera tal cosa, no siendo verdad, y quien lo ha hecho—agregó—no ostenta el dafío que puede causarlos la tal noticia.

Es sabido—continuó diciendo—que por España no pueden pasar soldados de ejércitos beligerantes porque lo prohíbe nuestra neutralidad.

Algunos periodistas insistieron en que habían visto un cabo y dos soldados argentinos.

Contestó el Sr. Dato que eso no era cierto, y tal vez fuera una equivocación, pues los únicos soldados que pudieron ver eran moros de las tropas que España tiene en Tetán y Larache que habían estado en Madrid, pero que habían marchado ya a sus respectivas unidades.

Lo que dice la «Gaceta». Disposición

La «Gaceta» de hoy publica una Real Orden, disponiendo que los propietarios de minas de carbón don cuenta al Gobierno de los precios a que venden su producción y las existencias que tengan disponibles.

Reservistas alemanes. Italianos a América

Vigo.—Desde Barcelona se han recibido noticias anunciando el regreso a este puerto del grupo de reservistas alemanes que no ha podido embarcar en el puerto de la ciudad condal.

Todos los italianos que habían llegado de América, en la «Gaceta» de que se movilizó el ejército de su país, han decidido regresar dentro de unos días a Buenos Aires.

Los ministros

El Gobernador de Barcelona prohibirá una manifestación que proyectan los jaimistas el domingo ante el club jaimista.

Se ha acordado que dejen individualmente sus tarjetas.

Desde provincias

San Sebastián

Lo que dice Burell. Tranquilidad en Biarritz

Precedente de Biarritz ha llegado a esta corte el Sr. Burell.

Su hijo no tiene otro objeto que el de recibir la visita—dice—de algunos graves caracteres se ofrecen en Biarritz.

Inmediatamente de llegar confabularon con los señores Bagnat y Ugarte, de quienes solicitó la apertura de algunas obras públicas, en las que puedan encontrar ocupación los obreros que huelgan forzadamente.

Interrogado acerca del conflicto europeo, ha dicho el Sr. Burell que se verá de mucha más duración de la que se cree.

Agregó que en Biarritz la tranquilidad en el espíritu público es excelente. El patriotismo de los franceses se observa en todos sus actos.

Confirma que al atravesar la frontera las autoridades francesas imponían a los extranjeros los más estrictos controles.

Manifiestaciones del ministro de Estado

El marqués de Lema ha hecho esta tarde a los periodistas donostiarres las siguientes declaraciones:

«Tengo muy buenas satisfacciones de los españoles que residen en Euzkadi. Todos están bien asistidos por las autoridades de Biarritz».

Se ha confirmado que en los últimos oncecientos habitantes de Bélgica y siemanes fueron éstos rechazados.

No hay ya comunicación telegráfica entre Dinamarca y Alemania, porque el cable ha debido ser cortado por la fura rusa.

Terminó diciendo que no se confirma la adquisición por Turquía de los cruceros alemanes, perteneciente a la Sublime Puerta en su neutralidad.

Logroño

Matin en Haro. Interviene la Benemérita. El precio del pan

En el pueblo de Haro (Logroño), los panaderos, aprovechándose de las circunstancias, subieron tres céntimos el kilo de pan.

Esto produjo gran disgusto en el vecindario.

Algunos grupos se trasladaron al Ayuntamiento, donde conferenciaron con el alcalde.

En vista de que éste no adoptaba ninguna determinación favorable a sus deseos, el vecindario se lanzó a la calle en actitud hostil.

Algunos grupos trataron de asaltar las panaderías.

Sin la intervención de la Benemérita, las cosas hubieran pasado a mayores.

Ante la energética actitud de los vecinos, los panaderos acordaron rebajar el aumento que habían impuesto al precio del pan.

Las Palmeras

Tres barcos ingleses

Hoy ha fundado en este puerto el crucero inglés «Cornal».

Fuera de puerto le aguardan otros dos cruceros de la misma nación, para marchar juntos.

Valencia

En favor de los repatriados

En el Gobierno civil celebraron hoy una reunión todas las autoridades locales, personalidades más salientes y representantes de la Prensa, acordando secundar la iniciativa de la Reina Victoria, abriendo una suscripción popular en favor de los repatriados.

Un periodista republicano dijo que la reclamación de Alemania obedecía a haber obligado nuestras autoridades en Vigo a desmontar los aparatos de tele-

grafía sin hilos que tenían algunos buques mercantes alemanes de los refugiados en aquel puerto.

El Sr. Dato contestó rápidamente que no podía existir reclamación por el motivo indicado, toda vez que la Convención de La Haya autorizó a los Gobiernos para poder inutilizar, en casos de guerra, los aparatos de radio telegrafía de los buques mercantes fundados en puertos neutrales.

El Presidente del Consejo de ministros se quejó, con frase dura, de la noticia publicada hoy por un periódico republicano, de que habían llegado a Madrid tropas francesas.

Dijo el Sr. Dato que parecía mentira se dijera tal cosa, no siendo verdad, y quien lo ha hecho—agregó—no ostenta el dafío que puede causarlos la tal noticia.

Es sabido—continuó diciendo—que por España no pueden pasar soldados de ejércitos beligerantes porque lo prohíbe nuestra neutralidad.

Algunos periodistas insistieron en que habían visto un cabo y dos soldados argentinos.

Contestó el Sr. Dato que eso no era cierto, y tal vez fuera una equivocación, pues los únicos soldados que pudieron ver eran moros de las tropas que España tiene en Tetán y Larache que habían estado en Madrid, pero que habían marchado ya a sus respectivas unidades.

Lo que dice la «Gaceta». Disposición

La «Gaceta» de hoy publica una Real Orden, disponiendo que los propietarios de minas de carbón don cuenta al Gobierno de los precios a que venden su producción y las existencias que tengan disponibles.

Reservistas alemanes. Italianos a América

Vigo.—Desde Barcelona se han recibido noticias anunciando el regreso a este puerto del grupo de reservistas alemanes que no ha podido embarcar en el puerto de la ciudad condal.

Todos los italianos que habían llegado de América, en la «Gaceta» de que se movilizó el ejército de su país, han decidido regresar dentro de unos días a Buenos Aires.

Los ministros

El Gobernador de Barcelona prohibirá una manifestación que proyectan los jaimistas el domingo ante el club jaimista.

Se ha acordado que dejen individualmente sus tarjetas.

Desde provincias

San Sebastián

Lo que dice Burell. Tranquilidad en Biarritz

Precedente de Biarritz ha llegado a esta corte el Sr. Burell.

Su hijo no tiene otro objeto que el de recibir la visita—dice—de algunos graves caracteres se ofrecen en Biarritz.

Inmediatamente de llegar confabularon con los señores Bagnat y Ugarte, de quienes solicitó la apertura de algunas obras públicas, en las que puedan encontrar ocupación los obreros que huelgan forzadamente.

Interrogado acerca del conflicto europeo, ha dicho el Sr. Burell que se verá de mucha más duración de la que se cree.

Agregó que en Biarritz la tranquilidad en el espíritu público es excelente. El patriotismo de los franceses se observa en todos sus actos.

Confirma que al atravesar la frontera las autoridades francesas imponían a los extranjeros los más estrictos controles.

Manifiestaciones del ministro de Estado

El marqués de Lema ha hecho esta tarde a los periodistas donostiarres las siguientes declaraciones:

«Tengo muy buenas satisfacciones de los españoles que residen en Euzkadi. Todos están bien asistidos por las autoridades de Biarritz».

Se ha confirmado que en los últimos oncecientos habitantes de Bélgica y siemanes fueron éstos rechazados.

No hay ya comunicación telegráfica entre Dinamarca y Alemania, porque el cable ha debido ser cortado por la fura rusa.

Terminó diciendo que no se confirma la adquisición por Turquía de los cruceros alemanes, perteneciente a la Sublime Puerta en su neutralidad.

Logroño

Matin en Haro. Interviene la Benemérita. El precio del pan

En el pueblo de Haro (Logroño), los panaderos, aprovechándose de las circunstancias, subieron tres céntimos el kilo de pan.

Esto produjo gran disgusto en el vecindario.

Compañía Trasatlántica

Salidas de Tánger, Martes, Jueves y Sábados para Tánger, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar.
Salidas de Tánger, Martes, Jueves y Sábados para Cádiz.
Línea de Cuba y Mejico.
Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 27 y de Coruña el 21 directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 10 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costanera y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convencionales para camiones de lino.

Línea de Filipinas.
Tres viajes anuales, saliendo de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, o sean: 9 Enero, 2 Febrero, 19 Marzo, 3 Abril, 17 y 29 Mayo, 20 Junio, 24 Julio, 21 Agosto, 18 Septiembre, 16 Octubre, 8 Noviembre, 11 Diciembre, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Cebu, Manila, Salidas de Manila cada cuatro meses, o sean: 26 Enero, 23 Febrero, 23 Marzo, 26 Abril, 18 Mayo, 15 Junio, 13 Julio, 10 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 30 Noviembre, 28 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, Célis, Japón y Australia.

Línea de Nueva York, Cuba y Mejico.
Servicio mensual, saliendo de Coruña el 21, de Liverpool el 23, de Barcelona el 3, de Málaga el 20 y de Cádiz el 20, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 25 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova.

Línea de Venezuela-Colombia.
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 21 de Valencia, el 15 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Barcelona, Caracas, Puerto Cabello, la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curacao, y para Cumaná, Carapapo y Trinidad, con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Buenos Aires.
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 15, de Barcelona el 3, de Málaga el 3 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 19 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y también a quienes se acompañan de alojamiento muy cómodo y barato asegurado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y tarifas, precios convencionales por camiones de lino, Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 16 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.
Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los embarques que se sean entregados y de la colocación de los artículos en su venta, como en su día desearán hacer los exportadores.

ECONOMATO MILITAR

Avellanas finas con cáscara	kilo	1'25	Mantecadas de Astorga	una	0'10
Almendras tostadas dulces		5'65	Caracoles a la Bordenala	lata	2'25
Alubias color francesas		0'45	Costillas de carnero		0'20
Alubias del Barco		0'90	Sandwich Nautica		1'70
Frutas glaceadas y cristalizadas de Palma de Mallorca		3'20	Cacao en polvo		1'25
Ciruelas pasas, francesas		3'00	Carnero asado		2'00
Queso de Gruyere		3'25	Salchichas con tomate		2'15
Queso de plato		3'00	Anguilas a la Matelotte		2'55
Queso Roquefort		6'00	Buey asado		1'75
Pieles inglesas		2'00	Amontillado J. G.	botella	4'50
Aceitunas Manzanilla		0'90	Amontillado «Conchita»		4'00
Caramoles finos		4'50	Amontillado «D. Polayo»		4'00
Chorizos Rioja		5'75	Amontillado M. P. M.		6'75
Chorizos Cantimpalos		5'75	Fino Ligero, «Simó»		2'50
Salchichón de Vich		7'00	Moscateal Burgos, «Mejico»		2'85
Jamones de Maracaibo, desmenuados de tocino, por piezas		4'00	Cognac Lamote 3 estrellas		4'60
			Anis «Mano»	litro	4'69

GINEBRA "CAMPAÑA" farro '190

Compañía Hispano-Marroquí de Gas y Electricidad
Central eléctrica y fábrica de hielo
Calle de Canalejas 18-4-A
Oficina técnica: Calle de Canalejas 18-4-A
Administración: Carretera de Nador
(Frente a la fábrica de luz) En las oficinas de la Compañía Norte Africano

POWER Línea de Marruecos

Servicio regular directo de 1.ª clase entre Londres, Oveles de Marruecos, Gibraltar y Melilla.
Salidas de Londres, cada doce días:
Vapores Penshurst, Petridge y Paugbourne
Admiten carga y pasaje para dichos puertos, los de América y Norte de Europa.
Detalles: Sr. JACOBO SALAZAR, Alfonso XIII, 3, Montalegre

F. de Azqueta
HUELVA-MELILLA
Artículos para la Industria.-Minas y Ferrocarriles.-Efectos navales.
Aceites Minerales y Grasas, Empaquetaduras, Gomas, Algodones, Borrás, Correas, Grifos, Válvulas, Palas, Picos, Aceros para barrenos, Pinturas, Barnices, Cables, Cordelería, etc., etc.
Calle GENERAL PAREJA, Frente al Hotel Reina Victoria 28

SERVICIO FIJO SEMANAL
ENTRE
Barcelona-Almería-Melilla
y vice-versa
POR LOS VAPORES
"TINTORÉ" Y "VELARDE"
PRECIOS DE PASAJES
De Melilla a Barcelona 48 pesetas, Cámara 24 pesetas cubiertas.
De id. a Almería 18 id. id. id. id.
Para más informes, dirigirse en
BARCELONA, Sres. Domenech Cert, S. A., Pasco de Colós, 17.
ALMERÍA, Sr. Hijo de Ricardo Giménez, S. en C.
MELILLA, Sres. Meli y Levy, General Marina, 2.
ORAN, Línea de Vapores Tintoré, Plaza de Kleber, 1

"SAN ANTONIO"
Fábrica de másticos hidráulicos y cemento armado
DE
Don Manuel Fernandez Martín
Maldes e imitación a mármoles y ornataciones en granito, precio del metro de liza desde 2,50 en adelante.—Escalones, repisas, bañeras, fregaderos lavaderos, bancos, tableros, tuberías, gradillas y alcantarillas de cemento armado, cementos, saco a devolver desde 2,50 hasta 6 pesetas.—Depósito de cementos Lafarge, desde 2,50 pesetas y materiales de construcción. 60-4
Fábrica, oficinas y despacho: Gran Capitán, número 9.—POLIGONO

Nuestra Sra. de los Blancos
EMPRESA DE POMPAS FUNEBRES
Carrozas de gran lujo
Unica casa que cuenta hasta el día en esta Plaza con coches estufa. Inmenso surtido en coronas de porcelana y plumas, a precios increíbles. Despacho de cera de todas clases al por mayor y menor.
Entierros a precios sin competencia. Inmenso surtido en ataúdes de gran lujo.
COCHERAS:
Barrio Industrial (junto a los Transportes generales.)
-- SERVICIO PERMANENTE --
Despacho, Calle de Prim, 16 38

Aguas de Villaza (Verin)
Minero - medicinales naturales Bicarbonatadas - sódicas - litúncas
Excelentes aguas de mesa
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS
De eficacia probada en las enfermedades del aparato digestivo.—Curan gastralgias, dispepsias, catarros gástricos, intestinales y afecciones del hígado y vías urinarias.—Recomendadas por todas las eminencias médicas.
Propietario: HIJOS DE JACINTO BEGERRA
Concesionarios para todo el mundo
VIUDA É HIJOS DE JUAN FUENTES PEREZ
Banquero.—ORENSE
A quienes deberá dirigirse la correspondencia y pedidos. 39

FUNDICION DE HIERRO Y METALES
(LA MAS ANTIGUA, FUNDADA POR MATEO M. VELASCO)
de la
Compañía Hispano-Marroquí de Gas y Electricidad
Alvaro de Bazán, número 1.—TRIANA
Ejecución esmerada y rápida de toda clase de trabajos de hierro colado y metales
PRECIOS MÓDICOS 47-4
Grandes existencias de lingote inglés
Extensa colección de modelos de todas piezas

Politécnico de Melilla
Preparación completa para todas las carreras CIVILES, MILITARES y de la Armada
Enseñanza de las asignaturas de las Carreras Universitarias, y en general de todos los estudios que pueden cursarse libremente.
CLASES DE IDIOMAS
Estudio en el POLITÉCNICO bajo la vigilancia de los Profesores encargados de la enseñanza. —: Profesorado con muchos años de práctica en las distintas especialidades.
DIRECTOR: Don Antonio Rodríguez, Ingeniero
Horas de matrícula, de 9 a 11 y de 3 a 5
ANTONIO FALCON NUM. 1 60

COMPAÑÍA ESPAÑOLA DE MINAS DEL RIF
FERROCARRIL PARTICULAR MINERO
Horario de los trenes a partir del 15 de Mayo de 1914

Servicio de Melilla a Nador y San Juan de las Minas					Servicio de San Juan de las Minas a Nador y Melilla				
ESTACIONES	N.º 1	N.º 3	N.º 5		ESTACIONES	N.º 2	N.º 4	N.º 6	N.º 8
Melilla-Puerto. (Sal.)	7.00	10.41	14.48		San Juan Minas. Sal.	9.18		18.10	15.51
Hipódromo. (Lleg.)	7.06	10.47	14.54		Segangan. Llegada.	9.21		18.18	15.59
Hipódromo. (Sal.)	7.11	10.55	14.58		Salida	9.22		18.19	15.60
Segunda Caseta. (Lleg.)	7.20	11.05	15.08		Nador. Llegada.	9.37		18.24	15.15
Segunda Caseta. (Sal.)	7.20	11.05	15.08		Salida	9.37	13.20	18.25	15.40
Apeadero Nador. (Lleg.)	7.37	11.22	15.25		Apeadero Nador. (Lleg.)	9.43	13.29	18.33	15.43
Apeadero Nador. (Sal.)	7.40	11.24	15.27		Salida	9.43	13.30	18.34	15.44
Nador. Llegada.	7.43	11.27	15.30		Segunda Caseta. (Lleg.)	10.01	13.47	18.57	17.01
Salida	7.58		15.45		Hipódromo Llegada	10.12	13.58	19.08	17.12
Segangan. Llegada.	8.13		16.00		Salida	10.14	14.07	19.10	17.17
Salida	8.15		16.02		Doeker. Llegada.	10.16			
San Juan Minas	8.30		16.17		Salida	10.17			
					Melilla. Puerto.	10.21	14.13	19.16	17.23

NOTA.—El tren 2 se circunvala los viernes.
Todos los trenes diarios empiezan con los del mismo número del P. O. N.º 48-Beñán
OTRA.—Para Melilla el regreso del Zoco de Segangan, todos los lunes llegar a tren núm. 5 hasta dicha Estación a las 12.37 y saldrá a Segangan a las 12.51. Llegando a Plaza con el tren núm. 4 a las 14.15.

Alfredo Rodríguez
OFICINA: MURO, X ALMACENES: B. INDUSTRIAL (Frente al Zoco)
CARBONES MINERALES DE TODAS CLASES
COKE FUNDICIÓN COKE PARA COCINAS COKE PARA CALERAS
DEPÓSITO: Barrio Industrial (Frente al Zoco)
CONSIGNACIONES DE BUQUES, FLETAMENTOS
EXPORTACIÓN É IMPORTACIÓN
Depósito de Cemento Lafarge; el mejor del mundo. Siempre existencia de Yeso y Se alquilan Escaleras

La Siempreviva
EMPRESA de COCHES y POMPAS FUNEBRES
La primera establecida en Melilla.—Unica que cuenta en esta Plaza con carrozas de gran lujo.—Gran surtido en coronas, plumas y porcelana
Premiado con Diploma de Honor en el concurso local de Industria y Comercio
SERVICIO PERMANENTE
Coches fúnebres desde CINCO pesetas servicio. — — —
— — — — — ENTIERROS a precios sin competencia.
Esta casa es la encargada exclusiva por la Junta de Arbitrios para hacer los servicios de pobres de solemnidad, y por los Hospitales militares para hacer los entierros de Generales, Jefes, Oficiales, clases ó individuos de tropa que fallezcan en los mismos.
Cocheras: Barrio Industrial
Despacho: Ros de Olano, 1
Sucursales: Calle 15 de Julio, (Barrio Real) Esquina a la de Málaga y cerca de la de Chacel

Taller de Carpintería
Y
Fábrica de muebles de todas clases
DE
José Alba Castillo
Puntualidad, economía y esmero. Se facilitan croquis y presupuestos gratis para toda clase de trabajos de carpintería y ebanistería.
Carretera de Nador 11 (Triana.) Teléfono número 48 836

Anuncios económicos

Almoneda URGENTE. Se venden todos los muebles y enseres de una casa por tener que ausentarse sus dueños. Hay cajas de caudales, gemelos prismáticos, relojes, cuadros, camas y lavapropios. Precios baratísimos. O'Donnell, 31, principal, derecha. Horas: de 10 a 1 y de 4 a 6. 1146
Cocinero Se solicita con sueldo de 90 pesetas mensuales.
Restaurant "El Buen Gusto", S. gangan. 1154
Se vende un solar de 532 metros cuadrados en la carretera de Nador, con chaflán a tres calles. Razón en el café Royal, frente al Teatro Reina Victoria. 1158
El Rif Se admiten muchachos, muchachas y un peón en la fábrica de fosforos. Carretera de Hídzuz. 1159
Señora desea dar lecciones de francés a señoritas y niñas a domicilio ó en su casa. Calle General Buceta, 24. 1108
Modista Para domicilio. Confeción de trajes para señoras. Razón, Conde del Serrallo, núm. 10. 1085
Contra el mareo. Remedio sereno. Verdaderas píldoras Muthersill, 4 pesetas caja. General Marina, 21, 3.º. 1046
Colchonería y tapicería de José Valde. Ventas de toda clase de géneros y confecciones esmerada a la parisiense, inglesa y española. General Pareja, número 5. 811
Se alquilan CAMAS en las Nieves. Magníficas habitaciones con luz eléctrica y balcones a la calle.—Conde del Serrallo, s.º. 10. 1117
Se traspa por no poderlo atender, café central, y se venden dos meses de billetes y utensilios de las mismas. Razón, "El Reclamo", Málaga, 8. 1138
Señora sola desea colocación con familia ó señora respetable. En esta Administración informarán. 1164

LA VENCEDORA
Gran destilería de vapor de vinos y licores
Plaza de la Goleta, 5, Hipódromo
Esta casa regala a los consumidores de sus artículos, una moneda de 25 PESETAS ORO, sujetándose para la opción de la misma, a las siguientes bases:
1.º A cada consumidor se le hará entrega de una libreta de cupones-prima, que contiene mil espacios.
2.º El tenedor de una libreta, tendrá derecho al regalo que se menciona una vez llenados todos los espacios, para cuyo fin, por cada compra al contado que se haga en esta casa por valor de una peseta, se le pegará ó cada departamento un sello, sin tener en cuenta la fracción de ésta, cualquiera que sea.
3.º No será válida la acumulación de dos ó más operaciones, aunque se hayan hecho en el mismo día, con objeto de sumar fracciones, es decir: que una vez terminada una de aquéllas, la siguiente se considerará como nueva é independiente de la anterior.
4.º Solo tendrán derecho a usar esta libreta, los consumidores al detall y en operaciones al contado.
5.º La libreta es personal é intransferible, pero la equivalencia de su valor nominal, no caduca y será reconocida siempre a su poseedor.
Todo consumidor de vinos y licores, puede ser poseedor de una MONEDA DE ORO, comprando en "La Vencedora".
PLAZA DE LA GOLETA, 5.—(HIPODROMO.) 1041

Nota de precios
El Excmo. Sr. Comandante General previo informe de la Junta de Subsistencias ha dispuesto que rijan los siguientes precios para las ventas al por mayor y menor, que con sus figuras variaciones, a los que se autorizaron como término medio el pasado mes de Julio.
Ventas al por menor
Pan común de trigo, kg. de 35 a 40 centimos; carne de vaca de 2'25 a 2'50 pts; de certero de 2'00 a 2'25; de cerdo de 3'00 a 3'50; tocino 1'80 a 2'00.
Bacalao 1'00 a 1'25 pts; sardinas saladas 0'80 a 1'05; peaca fresca ordinaria 0'50 a 1'00; arroz 0'60 a 0'80; garbanzos 0'70 a 1'25; pastas 0'16 a 0'20; judías españolas de 37 a 39; id. extranjera de 55 a 60; decena de huevos 0'05 a 1'00.
Arroz, kilogramo 0'55 a 60; café 2'50 a 4'50; vino común, litro, 0'40 a 0'50; aceite 1'20 a 1'25; leche 0'50 a 0'60.
Leña los 100 kg. de 5 a 6 pesetas; leña del país de 4 a 5 pts; carbón vegetal kg. 0'15; id. mineral 0'06 a 0'08; cok 0'07.
Paja los 100 kg. de 6'50 a 9'50 pts; petróleo, litro 0'50; fluido eléctrico, kilovatio, 0'40 a 0'80.
Para las ventas al por mayor reglarán los siguientes precios:
Harina los 100 kg. de 32 a 24 pts; habas 28 a 28'50; leche condensada caja de 2 8a29 pesetas.
Harina al por menor de 0'30 pts. a 0'40, id. el kilogramo; Cereala de 0'35 a 0'40.
Ventas al por mayor
Harina de 1.ª los 100 kilogram, de 32 a 33 pts; tocino el kilogram, a 1'60 pts; bacalao fido de 50 kilogram, de 36 a 37 pts; arroz los 100 kilogram, de 41 a 42 pts; garbanzos de 53 a 59 pts, los 100 kilogram.
Papas los 100 kilogram, de 13 a 15 pts; alubias extranjeras de 37 a 39 pts; los 100 kilogram; alubias españolas 100 kilogram, de 55 a 60 pts; azúcar granulada de 40 a 42 pts, los kilogram; azúcar cortadillo de 44 a 48 pts, igual medida; azúcar de plion de 72 a 74 pts, igual medida; Pilon de azúcar de 2 kilogram, 1'10.
Cafe marca "Santos" los 100 kilogram, de 180 a 210 pts.; id. café marca "Rios" de 160 a 180 pts, igual medida.
Vino común hectolitro 40 pts. Aceite común, la arroba de 14'00 a 14'50 pts.
Velas marca Barco, la caja de 50 paquetes de 10 onzas de 11'50 a 13 pts.; jabon de 1.ª caja de 50 kilogram, de 30'60 a 31'50 pts.
Leche condensada, caja de 48 latas de 28'00 a 29'00. Habas, los 100 kilogram, de 28'00 a 28'50.
El precio que se fija a los azucres de plion y vela solo rige para las partidas consignadas a la plaza y posiciones avanzadas.

No más pecas ni manchus
"AGUA ARGENTINA".
Usas cuantas gotas de agua argentina usada diariamente quitan en pocos días las pecas, manchus, arrugas de la cara y pelo del embarraso, dejando la cara blanca, fina y aterciopelada.
Para las ventas al por mayor reglarán los siguientes precios:
Vino común hectolitro 40 pts. Aceite común, la arroba de 14'00 a 14'50 pts.
Velas marca Barco, la caja de 50 paquetes de 10 onzas de 11'50 a 13 pts.; jabon de 1.ª caja de 50 kilogram, de 30'60 a 31'50 pts.
Leche condensada, caja de 48 latas de 28'00 a 29'00. Habas, los 100 kilogram, de 28'00 a 28'50.
El precio que se fija a los azucres de plion y vela solo rige para las partidas consignadas a la plaza y posiciones avanzadas.

La Imperial
Gran Zapatería de Saturnino Navas
Calle de Antonio Páez, y Luis de Sotomayor, 2
Gran surtido de la venta de calzado de todas clases. También se confecciona a la medida a precios convencionales. Ventas de curtidors y taller de cortas aparados